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Terreno con juegos infantiles está enrejado y con llave:
Vecinos de Villa Portones del Inca II
sólo piden que dejen jugar a los niños
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HORRIBLE TRAGEDIA.- En el Hospital San Camilo y tras luchar por su
vida durante dos días, finalmente la tarde de ayer falleció la joven Gui-
llermina Constanza Salgado Maldonado, de 24 años de edad, quien la
madrugada del domingo pasado estrelló el automóvil que conducía con-
tra un enorme árbol en la comuna de Rinconada, resultando gravemente
herida. El accidente se registró cuando la joven que se desempeñaba
como ‘barwoman’ en el casino Enjoy, regresaba a su hogar al terminar su
jornada, circunstancia en la cual lamentablemente terminó estrellándose
contra un árbol.

Son cuatro y requieren apoyo:
Pacientes necesitan
ser transportados a
centro de diálisis
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CORE Iván Reyes:
«No debería haber
otra intervención
al río Aconcagua»
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SAN ESTEBAN
Municipio alerta
sobre venta de
vales de gas
falsificados
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Liceo Bicentenario C. Urbina:
Inauguran estación
de monitoreo de la
calidad del aire
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A beneficio de vecina:
Más de dos millones
de pesos dejó bingo
en Villa El Señorial
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Mujer de 24 años no pudo resistir graves heridas

Joven conductora
muere tras luchar
dos días por su vida
Regresaba de su trabajo a casa cuando por causas
indeterminadas se estrelló contra un inmenso árbol
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Delincuentes piden rescate:
Le roban su auto y
quieren $800 mil
para devolverlo
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En San Felipe y Putaendo:
SIP recupera dos
autos robados en la
región Metropolitana
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Me pregunto una y mil
veces, qué es ser cristia-
no hoy, en este Chile ten-
sionado y muy poco obje-
tivo. En donde todos di-
cen tener la razón y muy
pocos piensan que la ver-
dad o parte de ella puede
estar en el otro. Con Re-
des Sociales destilando
mierda, ausencia de ob-
jetividad y respeto, me-
dios de comunicación que
hablan todo el día y no
dicen nada, y los cristia-
nos, en la mayoría de los
casos, encerrados en sus
templos orando a favor o
en contra de las mismas
cosas de siempre: contra
el aborto, pero no hacien-
do nada práctico para
ayudar a las mujeres para
que no lo hagan; o la con-
sabida consigna contra

Roberto Carrandi M.

La pregunta del millón

Cristianos para el Siglo XXI

los comunistas, pero sin
buscar caminos de justi-
cia, pues el comunismo
nace de la injusticia y de
la falta de oportunidades
de los seres humanos. Y
nosotros qué ofrecemos:
el cielo, amor, perdón,
mandas, procesiones,
santos milagreros y otras
yerbas. ¿Sería a eso que
vino Jesús al mundo?,
pareciera que su Padre lo
mandó a  algo muy distin-
to, cuando en la Sinago-
ga de Nazaret lee el texto
de Elías: «El Espíritu San-
to me ha elegido para dar
una Buena Noticia a los
pobres, para anunciarles
la libertad a los cautivos,
la vista a los ciegos y po-
ner en libertad a los opri-
midos», se habla de liber-
tad, de una nueva visión,

de una nueva forma de
ver las cosas, el mundo,
al prójimo, de salir de la
opresión, del egoísmo,
del individualismo. Pero
nos aferramos a verda-
des, cuyo significado he-
mos distorsionado po-
niéndolas a nuestro ser-
vicio. Cuando hablamos
de Justicia, es bastante
distinto el concepto para
unos y para otros, para
ricos y pobres o para to-
dos. Lo mismo sucede
con la salud, los sueldos
y ni qué hablar de la vio-
lencia y más aún de la de-
mocracia. Cuando nos
sepamos manejar con
igualdad de significado
con los conceptos bási-
cos, ahí podremos empe-
zar a construir un país
para todos.

Cómo evitar que los excesos le jueguen
una mala pasada estas Fiestas Patrias

Nativos digitales: ¿Una brecha social?
La expresión nativos

digitales es utilizada para
referirse a los jóvenes que
han crecido interactuando
con computadores, celula-
res o internet, familiaridad
digital de las nuevas gene-
raciones que crea ciertas
ventajas a la hora de en-
frentar tareas asociadas a
la tecnología.

Asimismo, quienes
provienen de contextos
más privilegiados tienen
mayor probabilidad de cre-
cer cerca de la tecnología,
y por tanto tener ventajas
en el desarrollo de habili-

dades. Bajo este contexto
es fundamental compren-
der que lo que realmente
define a un/a nativo digital
no es su edad, sino su ac-
ceso a recursos digitales y
esto se asocia al nivel de
recursos económicos fami-
liares. Dada la desigualdad
de ingresos que existe en
Chile, es de esperar que el
creciente proceso de digi-
talización del sistema edu-
cativo y laboral, pueda pro-
fundizar la brecha de equi-
dad entre ricos y pobres.

Es urgente promover
iniciativas que disminuyan

la brecha en el acceso a
la tecnología de jóvenes
en contextos vulnerables y
así potenciar el desarrollo
de habilidades digitales.
Las actuales medidas de
reactivación del empleo
son una oportunidad en
cuanto consideren facilitar
acceso y capacitación
para el uso de herramien-
tas tecnológicas.

Esto permitirá avanzar
en mayor equidad y apro-
vechar el talento joven.
Francisco Ruiz
Director Fundación
Forge Chile

Durante las fiestas
patrias se produce un
aumento de las consul-
tas a los servicios de
urgencia por intoxicacio-
nes alimentarias relacio-
nadas con consumo de
alimentos en mal esta-
do y por consumo de al-
cohol. La celebración y
el buen tiempo propician
la aparición de estos
cuadros. Además, se
debe considerar la apa-
rición de complicacio-
nes debidas al aumento
de la ingesta de sal, de
azúcar y alcohol, que
están presentes en las
comidas típicas.

La intoxicación ali-
mentaria, también deno-
minada ‘enfermedad
transmitida por los ali-
mentos’, es una enfer-
medad provocada por
comer alimentos conta-
minados. Las causas
más frecuentes de intoxi-
cación alimentaria son
los organismos infeccio-
sos —entre ellos, bacte-
rias, virus y parásitos—
o sus toxinas. El riesgo
está en alimentos que se
exponen al calor o se ha
roto la cadena de frío
para mantenerlos.

Los síntomas más
frecuentes son diarrea,
vómitos, malestar esto-
macal y náuseas, éstos
pueden comenzar horas
después de ingerir el ali-
mento contaminado, o
bien pueden comenzar
días o incluso semanas
después. Las náuseas
que genera la intoxica-
ción alimentaria suelen
durar entre unas horas
y varios días.

La complicación
más frecuente es la des-
hidratación y sobretodo
en los grupos de riesgo
como adultos mayores y
niños: enfermos crónicos
y mujeres embarazadas.

Se sugiere acudir a
un servicio de urgencia
si los síntomas persisten
por horas o se van agra-
vando. Algunas medi-

das para prevenir estas in-
toxicaciones son las medi-
das de higiene, lavarse las
manos y limpiar las super-
ficies de trabajo antes, du-
rante y después de prepa-
rar los alimentos.

Es importante separar
las carnes, las aves, el pes-
cado, los mariscos y los
huevos crudos de los ali-
mentos listos para comer.
Usar distintas tablas de
cortar y mantener las car-
nes crudas alejadas de los
otros alimentos tanto en el
carrito de las compras
como en el refrigerador.

Para cocinar los ali-
mentos es recomendable
hacerlo a la temperatura
interna adecuada para eli-
minar bacterias dañinas,
sobre todo vigilar la coc-
ción adecuada del pollo en
la parrilla.

Las sobras se deben
refrigerar dentro de las 2
horas de haberse cocinado
(o dentro de 1 hora si la co-
mida se expuso a tempera-
turas superiores a 25°C, por
ejemplo, dentro de un auto).

Intoxicación por alcohol
Chile se sitúa en el

primer lugar de consumo
de alcohol en el mundo y
debemos considerar que
en estas fechas aumenta
su venta y disponibilidad.
Se define como Intoxica-
ción Etílica Aguda (IEA) y
se produce después de
beber una cantidad de al-
cohol mayor a la que el
cuerpo puede manejar.

La dosis que produce
los síntomas es muy varia-
ble entre una persona y
otra, y depende de la can-
tidad ingerida y de la tole-
rancia adquirida. El curso
de la intoxicación puede
oscilar desde una leve
desinhibición, hasta coma
etílico con depresión respi-
ratoria y muerte. Los signos
y síntomas pueden ser con-
fusión, vómitos, convulsio-
nes, respiración lenta (me-
nos de ocho respiraciones
por minuto), respiración
irregular (intervalos de más

de 10 segundos entre res-
piraciones), piel azulada o
pálida, desmayos (pérdida
del conocimiento) sin poder
despertarse. Es por esto
que se debe consultar a
médico o trasladar a la per-
sona a un servicio de ur-
gencia; además se debe
mantener vigilancia estric-
ta a personas que han be-
bido en exceso, pero que
no presentan síntomas de
intoxicación; se debe che-
quear constantemente el
nivel de conciencia, la res-
piración, la temperatura y
coloración de la piel; acos-
tarlos de lado (evitar aho-
go por vómito); revisar que
no presenten golpes o he-
ridas y mantenerlos abriga-
dos.

Como recomendacio-
nes generales para que
estas fiestas patrias sean
sanas, se sugiere mante-
nerse hidratado constante-
mente, prefiriendo tomar
agua potable o bebidas sin
azúcar.

Es bueno, además,
realizar actividad física
diaria de baja o alta inten-
sidad. Si el día 17 se come
y toma en exceso, a la
mañana siguiente se
aconseja salir a caminar o
andar en bicicleta. Tam-
bién es útil bailar durante
las celebraciones.

Un buen desayuno
ayuda a no tener tanta ham-
bre a la hora de almuerzo.
Lo ideal es, por ejemplo,
privilegiar nutrientes que
contengan proteínas y fibra,
con aportes menores de
carbohidratos, y comer solo
una empanada.

Es clave optimizar las
comidas y fraccionarlas a lo
largo del fin de semana de
celebración: un día se pue-
de optar por comer empa-
nadas, pero no así choripa-
nes, y viceversa. Y el último
día se recomienda preferir
asado con ensaladas.
Sara Contreras,
Directora carrera de
Enfermería Universidad
Andrés Bello
Concepción.
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Por llenado del embalse Los Aromos:

CORE Iván Reyes: «No debería haber otra intervención al río Aconcagua»

Iván Reyes, consejero regional, presidente de
la Comisión Hídrica del Gobierno Regional.

• El presidente de la Comisión Hídri-
ca del Gobierno Regional se refirió
al término anticipado de la interven-
ción del río Aconcagua tras el llena-
do del embalse Los Aromos.-

Hace unos días se
anunció el término de
la intervención del río
Aconcagua, luego que
el embalse Los Aro-
mos ya presentara ni-
veles de llenado ade-
cuados para así ase-
gurar el suministro de
agua para el gran Val-
paraíso. Medida que
en su momento gene-
ró la molestia y polé-
mica en los regantes
de Aconcagua, que
veían cómo esta me-
dida ponía en riesgo a
la agricultura de
nuestra zona.

Afortunadamen-
te, las lluvias y la nie-
ve caída durante este
invierno han permiti-
do que el llenado de
dicho embalse se haya
adelantado a los pla-
zos estimados, y por

ende, la intervención
al río también finali-
zara antes de lo pre-
visto. Medida que fue
valorada por el presi-
dente de la Comisión
Hídrica del Gobierno
Regional (GORE), el
consejero regional
(CORE), Iván Re-
yes.

En este sentido, el
CORE indicó que «yo
creo que para nadie
es un misterio la pro-
blemática que había
generado meses
atrás la inseguridad
de poder llenar el
embalse Los Aromos,
lo que no permitiría
que los agricultores
de la zona tuvieran la
certeza de agua para
el riego. Si bien este
año no ha sido nor-
mal, hemos tenido

más agua caída y
nieve en la cordillera,
lo que hace prever
que los deshielos pue-
dan asegurar agua
para el riego de la
explotación agrícola,
y eso les da tranqui-
lidad a los agriculto-
res».

Pese al aumento
en las precipitaciones
de este invierno, estas
no están cerca de lle-
gar a niveles de un
año ‘normal’, por
ende, la crisis hídrica
aún sigue generando
estragos. «No ha sido
un año normal, toda-

vía tenemos déficit de
agua, la llenada an-
tes del tiempo pro-
gramado del embal-
se Los Aromos entre-
ga cierta tranquili-
dad a los agricultores
del valle del Aconca-
gua», dijo Iván Re-
yes.

Respecto de la
fiscalización anun-
ciada en aquella
oportunidad para
determinar qué es lo
que pasaba con el
agua que era desti-
nada para el llenado
del embalse Los Aro-
mos, el CORE sostu-
vo que «la Primera y
la Segunda sección
del río Aconcagua
siempre cumplieron
con los compromisos
adquiridos y entre-
gaban el agua, pero
lamentablemente
desde la Tercera sec-
ción no llegaba el
agua que se entre-

gaba al embalse Los
Aromos, y eso retra-
saba el llenado de
éste en los tiempos
que estaban previs-
tos.

« L a m e n t a b l e -
mente la DOH (Di-
rección de Obras Hi-
dráulicas) y la DGA
(Dirección General
de Aguas), que tie-
nen que fiscalizar
que esto se cumpla,
no cuentan con los
fiscalizadores como
corresponde y es
una cuestión muy
difícil de poder con-
trolar. Hoy se pre-
tende por parte de la
DGA aumentar el
número de fiscaliza-
dores para poder ir

cumpliendo esta ta-
rea que es funda-
mental», agregó.

Finalmente, y
ante la consulta de si
se podría generar otra
intervención del río
Aconcagua en el cor-
to o mediano plazo,
Iván Reyes señaló que
«no debiera haber
otra intervención
porque tenemos har-
ta nieve acumulada
en la alta cordillera,
lo que hace que los
deshielos más ade-
lante puedan permi-
tir que se siga entre-
gando agua por el río
Aconcagua para po-
der seguir aseguran-
do el llenado del em-
balse Los Aromos».

2º 25º

6º 27º

7º 17º

7º 16º

5º 17º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile



44444 EL TRABAJO   Miércoles 14 de Septiembre de 2022CRÓNICA

Municipio de San Esteban alerta sobre venta de vales de gas falsificados
Christian
Ortega,
alcalde de
la comuna
de San
Esteban.

• Su alcalde Christian Ortega advir-
tió de este hecho que ha sido denun-
ciado al propio municipio.-

Un hecho que sim-
plemente es total-
mente condenable se
está registrando en
San Esteban, y es que
desde hace un tiempo,
el municipio de esa
comuna ha impulsado
la entrega de vales de
gas para adultos ma-
yores que sirven para
obtener un descuento
en el precio de este
combustible. Sin em-
bargo, delincuentes
han comenzado a fal-
sificar estos docu-
mentos y venderlos a
las mismas personas
para las cuales había
sido destinado este
beneficio.

El alcalde Chris-

tian Ortega fue
quien confirmó el he-
cho y realizó un llama-
do a no comprar estos
vales, así como tam-
bién, a denunciar este
actuar que incluso ya
se ha presenciado en
otras comunas de la
vecina provincia de
Los Andes.

En este sentido, el
edil señaló que «el
municipio de San Es-
teban ha estado en-
tregando vales de gas
en una campaña que
hemos realizado para
dar gas a los adultos
mayores de nuestra
comuna, llevamos
más de 1.200 vales
entregados en los dis-

tintos sectores de la
comuna, pero lamen-
tablemente nos han
informado de gente
que ha falsificado es-
tos vales y los está
vendiendo.

«Especialmente,
los están vendiendo a
adultos mayores de la
comuna, y no sola-
mente de San Este-
ban, sino que también
a personas de otras
comunas de la pro-
vincia», indicó el al-
calde Ortega.

En esta misma lí-
nea, el edil manifestó

que «quiero hacer un
llamado a no com-
prar vales de gas de
la municipalidad de
San Esteban, pues los
vales no son vendidos
por el municipio, todo
lo contrario, son en-
tregados de manera
gratuita a nuestros
vecinos.

«Una vez que son
entregados, se activa
del código de barra
para que usted pueda
acceder al beneficio.
Quiero reiterar el lla-
mado a no comprar
vales de gas que está

vendiendo gente ines-
crupulosa y que están
lucrando con la nece-
sidad que tienen mu-
chos de nuestros veci-
nos», añadió.

Finalmente, el al-
calde Ortega llamó a
denunciar estos he-
chos que se han regis-

trado en la comuna;
«del mismo modo, les
pedimos que nos in-
formen de algún lu-
gar o persona que
esté cometiendo este
ilícito que es vender
vales de gas falsifica-
dos de la comuna de
San Esteban».

Tras firmar convenio con Fundación Sparktalents:

Calle Larga será sede regional y nacional de la First Lego League 2022

Este viernes, tras la firma de convenio, la Municipalidad de Calle Larga y
Fundación Sparktalents se convirtieron en socios y acordaron la realiza-
ción del torneo regional en noviembre y el nacional en diciembre en la
misma comuna.

• El evento que reúne a equipos de
robótica de todo el país, tendrá sede
de la competencia regional en Calle
Larga, que será además donde se
dispute la final nacional del torneo.-

Este próximo 5 de
noviembre se dispu-
tará la competencia
regional de la First
Lego League en Calle
Larga, liga interna-
cional de robótica que
utiliza el tradicional
juego armable de pie-
zas, Lego. Esta noticia
fue confirmada este
viernes, tras la firma
de convenio entre la
Municipalidad de Ca-
lle Larga y la Funda-
ción Sparktalents,
orientada a la robóti-
ca, innovación y tec-
nología.

Junto con esta
gran noticia, los orga-
nizadores del certa-
men en el que parti-
cipan niños, niñas y
jóvenes hasta los 16
años, confirmaron la
realización de la final
nacional de la compe-
tencia en la comuna
de Calle Larga, la que
se pretende realizar
durante la primera
semana de diciembre
del presente año.

«Estamos muy
contentos como ad-
ministración por ha-
ber firmado este im-
portante convenio

con la Fundación
Sparktalents, que es
de primera línea a
nivel nacional e in-
ternacional. Gracias
a este convenio se
realizará en nuestra
comuna en el mes de
noviembre un torneo
regional y en diciem-
bre la final nacional
de la First Lego Lea-
gue. La verdad es
que esto consolida el
trabajo que hace diez
años inició nuestra
comuna en la robóti-
ca y que continua-
mos realizando en
todos los estableci-
mientos municipali-
zados de nuestra co-
muna», sostuvo Pa-
blo Santibáñez, al-
calde subrogante de
Calle Larga.

También Vladi-
mir Guajardo, en-
cargado de Robótica
de la Municipalidad
de Calle Larga, desta-
có la importancia de

la firma de este con-
venio. «Como comu-
na hace un tiempo
estábamos realizan-
do las gestiones para
convertirnos en so-
cios de la Fundación
Sparktalents, para
poder así realizar un
evento tan impor-
tante a nivel regio-
nal de la First Lego
League que se reali-
zará el 5 de noviem-
bre. Este torneo de
robótica reunirá a
más de 20 equipos de
la región de Valpa-
raíso y también por
primera vez se reali-
zará en nuestra co-
muna la final nacio-
nal que se realizaría
durante la semana
del 4 de diciembre en
dependencias del Po-
lideportivo Munici-
pal. Invitamos a to-
das y todos a este
gran evento de robó-
tica, ciencia, innova-
ción y tecnología que

se realizará en nues-
tra comuna».

Kirstin Enge-
mann, directora eje-
cutiva de la Funda-
ción Sparktalents,
firmó junto al alcalde
subrogante, Pablo
Santibáñez, el conve-
nio que convierte a
esta Fundación y a la
Municipalidad de Ca-
lle Larga en socios
para la realización de
la First Lego League
regional y nacional.
Sobre esta firma se
refirió la directora de
Sparktalents. «Nos
interesa mucho lle-
gar a más colegios,

niños, niñas y profe-
sores, y es por eso
que firmamos este
convenio para llevar
el torneo regional y
nacional a Calle Lar-
ga. Esperamos se-
guir haciendo más
cosas para las niñas
y niños de la comu-
na y de Chile en el
futuro».

También María
de la Paz Martínez,
gerente de proyectos
de Sparktalents, ex-
plicó las temáticas
que se tratarán en es-
tos torneos. «Esta-
mos felices de traer
estos torneos de ro-

bótica Firts Lego Le-
ague a Calle Larga.
Este es un programa
de robótica integral
que busca promover
aprendizajes de ro-
bótica y programa-
ción, pero también de
proyectos de innova-
ción, de trabajar en
valores, en equipos,
colaboración. Este
año los participantes
trabajarán en temá-
ticas de energía y los
equipos tendrán que
investigar cómo es el
recorrido de la ener-
gía, cómo se genera,
cómo se distribuye y
almacena».
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Liceo Bicentenario Corina Urbina:

Inauguran primera estación de medición y monitoreo de la calidad del aire

Autoridades y la comunidad del Liceo Bicentenario Corina Urbina cortaron la cinta para inaugurar la estación de
medición de la calidad del aire.

Esta es la máquina que permitirá obtener datos de la cali-
dad del aire que respiramos.

• Instalación permitirá obtener datos claros
de la calidad del aire que respiramos en nues-
tra ciudad.-

En dependencias del
Liceo Bicentenario Corina
Urbina se llevó a cabo el
acto de inauguración de la
primera estación de medi-
ción del aire de nuestra
ciudad de San Felipe. Má-
quina que permitirá obte-
ner datos e información de
la calidad del aire que res-
piramos, proyecto que
además cuenta con la par-
ticipación de las propias
estudiantes del estableci-
miento.

Instalación de esta es-
tación que es fruto del
convenio que existe entre
el municipio de San Feli-
pe y la Fundación ‘Hori-
zonte Ciudadano’. En
este sentido, fue la alcal-
desa Carmen Castillo
quien se refirió a este
proyecto que se lleva a
cabo en el liceo y que se
enmarca en los proyectos
de protección del medio
ambiente que se llevan a
cabo desde la entidad edi-
licia.

La edil sostuvo que
«como lo hemos dicho en
más de una oportunidad,
el tema medio ambiental
es muy importante trans-

parentarlo, y hoy con
esta estación de monito-
reo vamos a conocer un
poco más qué pasa con
nuestro entorno, porque
queremos proteger la sa-
lud de las personas, que
se puedan transparentar

acciones concretas como
consecuencia de la infor-
mación que podemos re-
cibir a través de esta es-
tación».

Máquina que como
explicó la alcaldesa Cas-
tillo, permitirá tener in-
formación certera de la
calidad del aire que esta-
mos respirando. «Son
distintos elementos, te-
nemos que asociarnos,
tenemos que tener una
mirada de protección
ambiental y uno de los
elementos es esta esta-
ción que nos dará luces
de lo que está ocurrien-
do en nuestro entorno»,
indicó.

«La estación nos dará
un espacio de informa-
ción, pero tenemos que ir
aumentando la forma de
hacer diagnóstico con an-
tecedentes con que se pue-
dan tomar decisiones pos-
teriormente», añadió la al-
caldesa.

Asimismo, indicó que
esto se enmarca en las po-
líticas de cuidado y protec-
ción del medio ambiente
que lleva a cabo el munici-
pio. «Tenemos que cuidar
nuestro entorno, cómo
hacemos más sustentable

nuestro entorno, cómo ha-
cemos el tema del recicla-
je, tenemos que mirar de
otra manera el futuro, el
cuidado del agua con to-
das las medidas de reci-
claje, y el medio ambiente
es fundamental, nuestro
futuro depende de lo que
hagamos hoy», agregó la
edil.

Por su parte Marcelo
Mena, director del Cen-
tro de Acción Climática de
la Pontificia Universidad
Católica de Valparaíso, y
representante de la Fun-
dación ‘Horizonte Ciuda-
dano’, fue quien ha impul-
sado este tipo de proyecto
en distintas ciudades de
nuestro país. Presente en
el Liceo Bicentenario Co-
rina Urbina, valoró este
tipo de instancia que se
suma a las estaciones ya
presentes en nuestro valle
del Aconcagua.

«Sabemos de la im-
portancia de los cambios,
iniciar la medición en San
Felipe, junto con las otras
estaciones que tenemos
en Putaendo, Los Andes,

Quillota, entre otras, nos
damos cuenta que nos
queda mucho por delan-
te para poder declarar
que tenemos aire limpio»,
señaló.

Instalación de esta
máquina que según co-
mentó Mena, «se inicia
un camino hacia tomar el
camino a disminuir la ex-
posición a la contamina-
ción de las personas, es-
toy convencido que va-
mos a poder seguir avan-
zando al aire limpio que
se merece el valle del
Aconcagua».

Finalmente, el acadé-
mico detalló que «esto
mide material particula-
do, los datos iniciales
nos indican que hay ni-
veles de contaminación
que son altos y están
asociados muchas veces
a la calefacción de hoga-
res, junto con las medi-
das que tomamos para
disminuir la contamina-
ción de la industria,
también va a ser funda-
mental el tema de la ca-
lefacción».
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¡Gracias totales!:

Más de dos millones de pesos dejó bingo solidario en la Villa El Señorial

Artistas también se hicieron parte del evento solidario.

Cientos de personas llegaron a participar del bingo solidario en la Villa El Señorial.

• Actividad de desarrolló para ir en ayuda de
una mujer que prácticamente lo perdió todo
en el incendio de su vivienda.-

Emocionados y agra-
decidos de toda la comu-
nidad, así están los veci-
nos y vecinas de la Villa El
Señorial tras la realiza-
ción del bingo solidario en
la multicancha del sector,
cuyo objetivo era ir en
ayuda de una mujer y su
familia que lamentable-
mente sufrieron el incen-
dio de su vivienda que
provocó varios daños en la
casa.

La actividad contó con
la participación de cientos
de personas y además fue
amenizado por artistas lo-
cales que hicieron de la
jornada un evento tremen-

damente exitoso, lo que
fue valorado por la presi-
denta de la junta de veci-
nos de la Villa El Señorial,
Érika Álvarez.

La dirigente vecinal se-
ñaló que «el sábado recién
pasado se efectuó el bingo
solidario para ir en ayu-
da de la familia que sufrió
un incendio en su casa y
perdió todo el techo y el
cielo de su casa. La inten-
ción de este bingo era re-
caudar dinero para poder
reparar y comprar mate-
riales para poder volver a
la normalidad, para ella
ha sido sumamente peno-
so ver su casa así».

Actividad que fue todo
un éxito y que logró recau-
dar más de dos millones de
pesos para ir en ayuda de
esta familia. «Con la re-
caudación de este bingo de
2.050.000.- ella está muy
agradecida de todas las
personas, mucha gente
que ayudó, llevó premios,
compró cartones para el
bingo, los artistas que vi-
nieron son geniales, estu-
vieron presentes, vieron
que la gente estuvo acá
presente apoyando como
siempre», precisó Álvarez.

«Como junta vecinal
estamos apoyando a los
vecinos cuando lo vayan a

necesitar, vamos a seguir
apoyándola a ella en todo
lo que se pueda. Para ella
también es gratificante y
va a estar orgullosa de sus
vecinos y toda la gente
que la ha apoyado», agre-
gó.

Recursos que son vita-
les para poder reconstruir
esta casa, teniendo en
cuenta, además, el alza en
los precios de los materia-

les de construcción. «Los
materiales están caros y
cuesta hacer un arreglo
en una casa por los recur-
sos, y esta platita le viene
muy bien, muchas gra-
cias a los medios también
por ayudarnos a publicar
este bingo, así que a tirar
para adelante y agrade-
cidos de toda la convoca-
toria que tuvimos el sába-
do».
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Claman por apoyo municipal o de algún particular:

Cuatro pacientes necesitan ser transportados a centro de diálisis

Raúl Figueroa, uno de los cuatro pacientes que no cuenta
hasta el momento con locomoción para trasladarse a su
diálisis.

• Sanfelipeños son los únicos que no han
recibido apoyo municipal, a diferencia de
pacientes de otras comunas que son trasla-
dados por sus respectivos municipios a cen-
tro de diálisis en San Felipe.-

Este es el certificado que entregaron de la clínica, donde
se constata los cuatro pacientes. Algunos datos fueron
borrados por razones obvias.

Justificadamente des-
esperados se encuentran

cuatro pacientes de San
Felipe que se dializan en el

Centro de Diálisis del Va-
lle, ubicado en Avenida
Maipú 264 de esta ciudad,
porque a contar del próxi-
mo 1 de octubre ya no con-
tarán con locomoción gra-
tuita para su traslado has-
ta dicho centro.

Así lo hizo saber a
nuestro medio Raúl Fi-
gueroa, paciente que se
dializa y uno de los cuatro
sanfelipeños que están
quedando a la deriva. Nos
dice que «ya nos queda
poco para el transporte,
somos cuatro pacientes y
necesitamos ayuda, algo
que nos puedan trasladar,
porque en Santa María el
alcalde ya agarró los pa-
cientes de allá y de acá, de
otros lados, los de Catemu
algunos ya tienen, noso-
tros somos los cuatro que
quedamos y todos cerca;
de La Troya a Abraham
Aumada, Población San
Felipe, acá de Diego de
Almagro. Por favor chi-
quillos. Yo ya me expresé
con una carta y por favor
alguien que se ponga la
mano en el corazón. Yo

llevo 22 años ya, las otras
señoras llevan 18, así es
que nos está quedando
poco para irnos. Ya por
favor, que alguien escu-
che, particular si es que se
puede, o la alcaldía que no
se ha hecho presente para
nada. Por favor y muchas
gracias», dice.

Recordar que desde la
clínica que presta actual-

mente este servicio de
traslado gratuito para los
pacientes, lo dejará de ha-
cer porque según la Subse-
cretaría de Redes Asisten-
ciales, esta responsabili-
dad corresponde al orga-
nismo de origen desde
donde se derivan los pa-
cientes al segundo presta-
dor, en este caso el Centro
de Diálisis.
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Delincuentes ahora le piden más dinero:

Le robaron su Nissan Qashqai y le piden 800 mil pesos para devolverla

Una Nissan Qashqai como la de la imagen fue
la que robaron desde los Portones del Inca. (Re-
ferencial)

Como una mala
experiencia calificó
Rodrigo Urra el
robo de su vehículo
marca Nissan, mode-
lo Qashqai, registrado
la madrugada de este
sábado en la calle Ro-
berto Barraza ubicada
en Villa Portones del
Inca. Ello porque ade-
más de robarle, los de-
lincuentes se han bur-
lado de su dolor de
perder parte de su pa-
trimonio, llegando al
descaro de contactar-
lo por teléfono y pe-
dirle a modo de resca-
te la suma de 800 mil
pesos para devolverle

su vehículo.
El afectado, en

conversación con
nuestro medio, reco-
noció que fue una
mala experiencia
como familia: «La-
mentablemente el día
sábado me la roba-
ron de afuera de la
casa. Deben haber
clonado la llave por-
que tengo las conver-
saciones del tipo que
me la robó, que tenía
la copia de la llave, lo
único que me dijo,
con la llave clonada.
Así es que fue una
mala experiencia. La
denuncia está en Ca-

rabineros, gracias a
Dios tenemos seguro,
pero aún así el mal
rato del robo y al otro
día el mal rato de la
extorsión, no se lo
doy a nadie. Porque
no es fácil vivirlo.
Uno ve las noticias de
las encerronas y a
veces por no entregar
los autos les dispa-
ran, no sé si estos de-
lincuentes habrán es-
tado armados o no.
Yo por abc motivo
nuestras perras hi-
cieron una travesura
y yo las dejé encerra-
das en el patio trase-
ro por decirlo así, no
que transitaran por
toda la casa, y a lo
mejor también evité
que nos pasara algo
como familia porque
a lo mejor las perras
iban a ladrar bastan-
te y uno iba a salir sin
pensarlo.

- ¿Podríamos
estar hablando de
una tragedia?

- Podríamos estar
hablando de una tra-
gedia igual... Igual se
la podrían haber lle-
vado, pero con una
tragedia por delante,

por decirlo así.
- ¿Podrías clari-

ficar el tema de la
extorsión?, para
que quienes lean
esta nota no caigan
en el juego y tomen
alguna precaución.

- Sí, no caigan en el
juego. Después, pen-
sándolo fríamente,
ellos estaban jugando
con nuestros senti-
mientos, me manda-
ron las fotos de la ca-
mioneta, me manda-
ron un video de que
tenían la camioneta.
Yo contacté la página
mi sanfelipe ahí don-
de aparece el número
de teléfono yo creo
que me empezaron a
mandar mensajes.
Uno podía pensar que
podía ser una estafa, o
sea de hecho era una
estafa, pero tenían
también la camioneta.
Eran los tipos de la
camioneta, porque
hay fotos y no son ‘fo-
toshopeadas’, porque
yo vi un video que me
tenían la camioneta
en sí.

- ¿Cuánto pe-
dían o qué decían
sobre el dinero?

- Primero que
nada no avisara a la
policía, pedía 800 mil
pesos, 400 mil pesos
en transferencia, ten-
go el número de cuen-
ta guardado en panta-
llazo. Los otros 400
mil pesos que los de-
jara botados cuando
me subiera a la camio-
neta en el lugar que

ellos me iban a decir.
Ellos me dijeron en el
hospital San Camilo, o
sea conocen la zona
porque gracias a Cara-
bineros nos dijo que
había pasado a las
03:36 por el peaje
Chacabuco hacia San-
tiago y de ahí no había
tenido retorno. (...) Yo
le seguí el juego y que
le dijera que no tenía
esa cantidad, que so-
lamente tenía algo y
que lo otro se lo podía
pasar en efectivo.

- ¿Nunca depo-
sitaste tú en todo
caso?

- Nunca deposité.
- ¿Das por per-

dida la camioneta
o tienes la esperan-
za, como ha suce-
dido en otros ca-
sos, que en algún
control policial por
ahí salte que regis-
tra encargo porque
el vehículo es roba-
do?

- No sé, muchas
esperanzas que apa-
rezca ya no las tengo,
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prefiero igual darla
por perdida porque no
sé en qué estuvo me-
tida después la camio-
neta, aparte de la in-
seguridad de la ca-
mioneta que me da,
no me gustaría pasar
por lo mismo.

- ¿Habías escu-
chado robos de
Nissan Qashqai?

- Sí, sí había escu-
chado. Igual tenía un
corta corrientes, pero
el corta corrientes
que le habíamos
puesto era como para
portonazos, porque
era un dispositivo que
venía separado de la
llave, que si te quita-
ban la llave avanza-
ban un kilómetro y se
apagaba, pero aún así
no funcionó, porque
como le digo, tenía
que estar andando
para que funcionara,
por decirlo así, el cor-
ta corrientes.

Hasta el cierre de
la presente nota no
había noticias positi-
vas sobre el vehículo.
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Recuperan dos vehículos robados en encerronas en Región Metropolitana
Dos vehículos que

habían sido robados
en la Región Metro-
politana bajo el méto-
do de la ‘encerrona’ o
‘portonazo’, fueron
recuperados por per-
sonal de la SIP de Ca-
rabineros de la Se-
gunda Comisaría de
San Felipe.

La información
fue entregada por el
comisario de Carabi-
neros de San Felipe,
mayor Cristian Ra-
mírez Galdámez,

quien señaló que se
trata de dos vehícu-
los, un automóvil
marca Mazda y uno
marca Kia, los cuales
fueron robados en en-
cerronas en la Región
Metropolitana.

Según precisó el
mayor Ramírez, se
trató de dos procedi-
mientos paralelos,
uno en San Felipe y el
otro en Putaendo. El
primero de ellos se
registró en San Feli-
pe, «cuando personal

de Carabineros pro-
cede a fiscalizar el
vehículo Mazda, el
cual mantenía sus
patentes evidente-
mente adulteradas.
Al momento de con-
trolar esto y efectuar
una observación más
en detalle, pueden
apreciar que éstas
eran hechizas, y al
entrevistar al propie-
tario, éste manifiesta
que lo había adquiri-
do en la provincia.
No obstante al mo-
mento de efectuarle
el peritaje, se pudo
establecer que el nú-
mero de chasis y de
motor habían sido
adulterados».

En cuanto al con-
ductor del vehículo, el
mayor Ramírez seña-
ló que se trata de un
hombre mayor, quien
por instrucción del
fiscal de turno quedó
en libertad, en espera
de citación, mientras
el vehículo quedó en
espera de peritaje por
parte del servicio de
encargo y búsqueda
de vehículos de Val-
paraíso.

El otro vehículo
recuperado corres-
ponde a un Kia Mor-
ning, procedimiento
efectuado en Putaen-
do bajo las mismas
características, es de-
cir en un control poli-
cial. En este caso tam-
bién la persona dete-
nida quedó en liber-
tad.

Ambos vehículos
fueron sustraídos en
la Región Metropoli-
tana mediante el em-
pleo de la fuerza y la
violencia.

Finalmente el ma-
yor Cristian Ramírez

destacó «el profesio-
nalismo de personal
de Carabineros,
puesto que cuesta a
simple vista detectar
esta situación y dete-
ner a estas personas.
También se hace un
llamado a las perso-
nas que son ‘compra-
dores de buena fe’
que se les denomina,
a que tengan cautela,
porque si un vehículo
lo venden barato, que
fue lo que señalaron
las víctimas en este
caso, víctimas y com-
pradores de estos ve-
hículos; si ven un ve-

hículo que es barato,
deben tener la caute-
la del caso, acercar-
se a Carabineros in-
clusive para consul-
tar sobre la proce-
dencia del vehículo,
puesto que podemos
estar frente a una
venta de un vehículo
robado».

Esta recuperación
se viene a unir a otras
que se han realizado
en la ciudad de San
Felipe, donde muchas
veces son comprados
de buena fe, sin veri-
ficar antecedentes so-
bre el mismo.

Estos fueron los vehículos incautados. Un Mazda en San Felipe y un Kia
Morning en Putaendo.

Mayor Cristian Ramírez Galdámez, comisario de
Carabineros de San Felipe.

Conductora de 24 años muere al estrellarse contra árbol en Rinconada
En el Hospital San

Camilo y tras luchar
por su vida durante
dos días, finalmente
la tarde de ayer falle-
ció la joven Guiller-
mina Constanza
Salgado Maldona-
do, de 24 años de
edad, quien la madru-
gada del domingo pa-

sado estrelló el auto-
móvil que conducía
contra un enorme ár-
bol en la comuna de
Rinconada, resultan-
do gravemente heri-
da.

El accidente se re-
gistró en horas de la
madrugada de este
domingo, cuando la

joven que se desem-
peñaba como ‘barwo-
man’ en el casino En-
joy, había terminado
sus labores y regresa-
ba a su hogar, cir-
cunstancia en la cual
y por razones que se
desconocen, lamenta-
blemente terminó es-
trellándose contra un

árbol.
Según anteceden-

tes no confirmados,
es posible que la joven
se haya quedado dor-
mida al volante, si-
tuación que está sien-
do investigada.

En un video de
una cámara de segu-
ridad que apuntaba
justamente al lugar
donde ocurre el acci-
dente, se puede apre-
ciar la magnitud del
impacto, aunque no
se percibe claramen-
te las razones que pu-
dieron desatar esta
tragedia, pues no se
ve al vehículo zigza-
guear ni nada pareci-
do, lo que podría re-
forzar la tesis de que
pudo quedarse dor-
mida o sufrir algún

desmayo.
Tras el violento

accidente, Guillermi-
na pudo ser rescatada
aún con vida y trasla-
dada al Hospital San

Camilo de San Felipe,
dónde finalmente fa-
lleció ayer en horas de
la tarde, producto de
las graves lesiones su-
fridas.

Guillermina Constanza Salgado Maldonado te-
nía sólo 24 años. (Foto de su Facebook)

El estado en que quedó el automóvil tras impactar con el árbol. Más atrás
la curva que por alguna razón no pudo tomar. (Foto Radio Rinconada)
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Santa María y San Esteban siguen en carrera en regional de fútbol sénior

Cadetes del Uní Uní ganan solo
un partido a Magallanes

La selección de Santa María avanzó de fase tras eliminar a San Felipe.

Juveniles del Uní Uní durante un partido del actual torneo.

Las selecciones de las
asociaciones de Santa Ma-
ría y San Esteban serán las
encargadas de sacar la cara
en los octavos de final del
torneo Regional Sénior que
organiza la ARFA Quinta.

Ambos combinados lo-
graron sacar los boletos a
la ronda de los 16 mejores
luego de superar llaves eli-
minatorias únicas ante ri-
vales de mucho peso como
lo eran los representativos
de San Felipe y La Ligua.

En la jornada sabatina
doble que tuvo como esce-
nario el estadio Municipal
de Santa María, el conjun-
to local terminó imponién-
dose a los sanfelipeños
tras una emocionante de-
finición a penales, instan-
cia a la que llegaron luego
de terminar empatados a
1 en el tiempo reglamenta-
rio. En la tanda desde los
doce pasos, los santama-
rianos fueron más efecti-
vos, lo que les permitió
quedársela por un ajusta-
do 5 a 4.

En tanto la selección de

San Esteban se hizo muy
fuerte para vencer por la
cuenta mínima a La Ligua,
en lo que terminó convir-
tiéndose en una victoria
con mucho ruido a raíz que

el rival asomaba como uno
de los favoritos para que-
darse con el título.

Hasta el cierre de la
presente edición de El
Trabajo Deportivo no se

había definido el día y can-
chas en que se jugarán los
encuentros correspondien-
tes a los octavos de final,
aunque los aconcagüinos
ya conocen a sus rivales

para esta fase. Santa María
deberá enfrentarse a Las
Ventanas, mientras que
San Esteban deberá desa-
fiar al combinado porteño
de la asociación Barón.

Las hasta ahora sóli-
das y prometedoras cam-
pañas que vienen cum-
pliendo los equipos cade-
tes de Unión San Felipe
en el Torneo Regional
Centro de la Asociación
Nacional de Fútbol
(ANFP), tuvieron un alto
tras los enfrentamientos
ante sus similares de Ma-
gallanes, donde las pro-
mesas albirrojas solo pu-
dieron celebrar en una
oportunidad, gracias a la
victoria de su equipo
Sub-15.

La caída que más llamó
la atención fue la del equi-

po de Proyección (Sub-21)
que en calidad de local se
inclinó por 3 goles a 2 fren-
te a sus similares de la
‘Vieja Academia’. Los en-
cuentros entre sanfelipe-
ños y carabeleros tuvieron
lugar en el estadio Muni-
cipal de Pirque y el Com-
plejo Deportivo del Uní
Uní.

RESULTADOS
Sábado 10 de septiem-
bre

Estadio Municipal de
Pirque

U16
Magallanes 3 – Unión

San Felipe 0
U15
Magallanes 0 – Unión

San Felipe 1
Gol: Alonso Salas

Domingo 11 septiem-
bre

Complejo Deportivo
USF

Proyección
Unión San Felipe 2 –

Magallanes 3
Goles: Ariel Torrijos;

Vicente Campos
U17
Unión San Felipe 1 –

Magallanes 1
Gol: Jorge Gamboa
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AMOR: Basta de contradicciones, esto no
sirve a la hora de querer consolidar vínculos
afectivos. SALUD: No se descuide, la pue-
de pasar bien, pero con responsabilidad. DI-
NERO: Con esfuerzo y sacrificio logrará
cumplir sus sueños y anhelos. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 11.

AMOR: Analice si esa relación es lo que real-
mente quiere para usted. La decisión final
radica en lo que defina. SALUD: Debe dar-
se ánimo para así no decaer tanto. DINERO:
Nunca ha sido fácil tomar la decisión de em-
prender, pero usted puede salir a delante si
se esfuerza. COLOR: Negro. NÚMERO: 23.

AMOR: Piense mejor lo que hace, entienda que
andar de picaflor teniendo una relación habla
mal de quien lo hace. SALUD: Trate por unos
días de evitar situaciones que aumenten su an-
gustia. DINERO: Perfeccionarse es una exce-
lente herramienta para crecer en la vida. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 9.

AMOR: Lamentarse por cosas que no pasa-
ron no le ayuda a encontrar la felicidad. SA-
LUD: Recupere sus energías, y para esto es
importante el descanso. DINERO: Guarde
dinero, no se lo gaste todo pensando que
más adelante va a volver a tener. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 22.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Las relaciones se van haciendo
más estables con el correr del tiempo. SA-
LUD: Controle un poco el carácter ya que
esto también puede afectarle. DINERO: El
trabajo constante permitirá que las puer-
tas se abran para usted. COLOR:  Blan-
co. NÚMERO: 1.

AMOR: Ponga en una balanza sus sentimien-
tos y vea que es lo importante para usted.
SALUD: Puede ir haciendo deporte tenien-
do todos los resguardos necesarios. DINE-
RO: Aproveche bien lo que tiene, no lo des-
perdicie en tonterías. COLOR: Granate. NÚ-
MERO: 16.

AMOR: Un tiempo con la pareja siempre es
positivo, pero también es importante evitar
la rutina. SALUD: Si alegra su vida su salud
se verá muy beneficiada. DINERO: Solo le
recomiendo tener paciencia, pero no olvide
la cuota de esfuerzo que debe poner. CO-
LOR: Anaranjado. NÚMERO: 18.

AMOR: Si alguien trata de jugar con usted
aléjelo/a de inmediato de su vida, esa gente
no la necesita y no le aporta nada. SALUD:
Trate de tomarse un instante para bajar un
poco el ritmo. DINERO: Tenga confianza en
las decisiones que está por tomar. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 7.

AMOR: No todos los días son buenos en una
relación, pero lo principal es darle una ma-
yor connotación a algo que no lo merece.
SALUD: No se extralimite tanto. DINERO: No
pierda el tiempo y concrete las cosas ya que
el tiempo se le está escapando. COLOR:
Azul. NÚMERO: 14.

AMOR: Al expandir sus vínculos sociales
estará aumentando también la posibilidad de
encontrar el amor. SALUD: Usted es lo sufi-
cientemente fuerte como para salir adelante.
DINERO: No pierda ninguna oportunidad que
esté presentando. COLOR: Calipso. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Quien entrega amor sin esperar nada
a cambio tiene un corazón tan grande que
merece todo lo bueno del universo. SALUD:
Dese ánimo. DINERO: No hay que sentir ver-
güenza al pedir ayuda cunado realmente se
necesita. Tenga calma que la ayuda llegará.
COLOR: Lila. NÚMERO: 27.

AMOR: En lugar de buscar en otro lado, vea
que puede mejorar en la relación que ya tie-
ne. Eso es lo correcto. SALUD: Un mal en-
torno no ayuda a la salud. DINERO: Cuida-
do con tomar medidas apresuradas que pue-
dan poner en riesgo su actual trabajo. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 2.
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Vecinos de Villa Portones del Inca II sólo piden que dejen jugar a los niños

Esta es la otra plazoleta, la que los propios vecinos se encargan de mantener limpia,
libre de malezas y de regar el pasto y los árboles con sus propios recursos.

El terreno ha sido arreglado de una u otra manera por los vecinos, pero no pueden
usarlo porque permanece cerrado.

Los niños solo desean entrar a jugar en los juegos instalados en este sitio que permane-
ce bajo llave.

Varias situaciones
complejas, aunque apa-
rentemente algunas de fá-
cil solución, están enfren-
tando vecinos de Villa
Portones del Inca II,
quienes, entre otros pro-
blemas, desde hace un
tiempo no pueden acceder
a una plazoleta con juegos
infantiles ubicada en el
sector, la cual se encuen-
tra cercada con un cierre
perimetral instalado por la
empresa constructora Inca
a solicitud del municipio.

Así al menos lo señaló
Victoria González, veci-
na del sector que nos con-
tactó para pedir pública-
mente una solución al pro-
blema que se ha generado,
ya que, según señala, han
recurrido a la Municipali-
dad y a la empresa Inca,
pero no han conseguido ni
siquiera respuestas, me-
nos soluciones.

El problema estriba en
que la plazoleta fue cerca-
da con una reja y puerta
con llave cuando se abrió
la prolongación de calle
Alcalde Juan Fuentes
Gallardo, procedimiento
para el cual fue necesario
mover los juegos infanti-
les, juegos que se estro-
pearon en el proceso de
traslado. La promesa fue
que los juegos serían re-
parados y las llaves se en-
tregarían junto con la
apertura de la nueva calle,
pero hasta el día de hoy,
transcurridos varios me-
ses de la apertura, la pla-
zoleta aún permanece ce-
rrada y los juegos en mal
estado.

Este problema -consi-
derado el principal por la
vecina- parece tener una
solución sencillísima: Sólo
basta encontrar la dichosa
llave o bien cambiar la ce-
rradura, pues se trata de
vecinos comprometidos
con su barrio que por sus
propios medios mantienen
aseada y en muy buenas
condiciones la otra plazo-
leta existente en el lugar,
la cual luce libre de male-
zas, con un par de árboles
y hasta pasto que es rega-
do con agua de los propios

vecinos.
Contactamos al Muni-

cipio sanfelipeño para ob-
tener su impresión sobre
este reclamo, desde donde
el director de Obras Muni-
cipales, arquitecto Clau-
dio Díaz, señaló:

«El área verde que in-
dican los vecinos no es tal.
El terreno corresponde a
un equipamiento  comuni-
tario de propiedad muni-
cipal ubicado al fondo de
la villa Portones del Inca
I, y  que antes que se abrie-
ra la calle Juan Fuentes
para unirla a la villa nue-
vo Miraflores que da al
camino Almendral, esta-
ba abierta y unida a la
plazoleta que ahora la se-
para la calle que se abrió.

«Efectivamente  la
apertura de la calle sepa-
ró físicamente el lote de
equipamiento municipal y
la plazoleta área verde, y
el compromiso requerido
desde el municipio a la
constructora para recep-
cionar la nueva villa fue
que rediseñara y mejora-
ra el área verde y dejara
instalado el cierre del lote
municipal de equipamien-
to.  Luego las estructuras
de juego antiguas existen-
tes y que quedaron al in-
terior del lote de equipa-
miento, deben ser retira-
das por el  municipio ya
que no corresponden al
estándar actual de juegos
que mantiene la DIPMA.
Hay que ir a ver el lugar
para tener mejor perspec-
tiva del tema, pero de eso
los vecinos fueron infor-
mados previa y coordina-
damente antes incluso que
se ejecutara la calle nue-
va y se mejorara el área
verde que hay hoy», con-
cluyó.

OTROS PROBLEMAS
La vecina Victoria Gon-

zález nos comenta que
además tienen otros pro-
blemas que esperan la
municipalidad pueda apo-
yarlos, tales como la falta
de agua para mantener re-
gada la plazoleta que ellos
se encargan de conservar.

A lo anterior suman la

necesidad de instalar re-
saltos o ‘lomos de toro’, ya
que según indica, los vehí-
culos pasan a velocidad
muy alta y hasta contra el
tránsito, razón por la cual
también piden más seña-

léticas. Por último señala
que las tapas del alcanta-
rillado están sueltas por lo
cual piden sean revisadas.

Finalmente, la vecina
sostiene que «hemos en-
viado cartas, hemos ido a

la municipalidad, hablado
con la alcaldesa, enviado
correo a la constructora,
ya que se ‘tiran la pelota’
de la Municipalidad a la
constructora, ninguna se
hace cargo».


